## Culminó la Primera Etapa de Inspección en Argentina de la Comisión de Derechos Humanos

BUENOS AIRES, 16 de ptiembre (EFE, AP y septiembre (EFE, septiemore (EFE, AP y AFP) — La Comisión In-teramericana de Derechos-Humanos (CIDH), luego de oulminar la primera etapa de la visita que realiza a Argentina para verificar la situación de esos derechos en el país, visitó hoy la carcel modelo de La Plata, la penitenciaria de Caseros de Buenos Aires, a la vez que anunció la "probable" visita al doctor Hector J. Campora, ex Presidente de este país, asilado en la embajada de México.

"Es probable que veamos al doctor Cámpora la se-mana próxima, antes del miercoles", afirmó Edmun-do Vargas Carreño, secre-tario ejecutivo de la comiluego de desmentir ante los periodistas que esa visita ya se hubiese realizado.

"Es cierto -afirmó- que en estos días hemos mantenido contactos y reuniones con el embajador de México, José A. Jara Villarreal, para interiorizarnos acerca de la situación de los asilados en esa embajada".

"El señor embajador nos ha pedido que transmitamos a ustedes (los periodistas) su impresión en el sentido de que el gobierno de México considera al doctor Cámpora como un refugiado politico, por lo cual, a juicio del gobierno de México, el gobierno argentino debe concederle el salvoconducto para que abandone el país. Repito que este no es un juicio de valores de la comisión, sino una transmisión literal a la prensa de lo que nos ha pedido el embajador de México les manifestemos a ustedes", agregó Vargas Carreño.

El gobierno militar argentino se ha negado hasta ahora a conceder salvoconducto a Cámpora.

Mientras, un matrimonio y sus tres hijas fueron secuestrados por desconoci-dos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA expresó su "preocupación" por el caso ante el gobierno argentino, se informó hoy. La denuncia del secuestro fue publicada por el Buenos Aires Herald.

Ayer, en la plaza de Mayo, seis petardos, algunos que lanzaron panfletos, es-tallaron y originaron el <u>pr</u>i-

mer incidente de su tipo durante la visita de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

El estallido de los petardos provocó alarma entre los concurrentes a la pla-za, donde 200 personas aguardaban a una delega-ción que llevo dos peticiones escritas sobre derechos humanos al palacio presidencial

Los panfletos reclama-ban "libertad para todos".

Por su parte, siete senadores franceses, que ter-minaron aquí una visita de información sobre la situación del país, encabezados por Adolphe Chauvin, ex-presaron su deseo de que "Argentina regrese a una democracia autentica y al estado de derecho'

La madre del boxeador argentino Oscar Bonavena, quien murió asesinado en Estados Unidos, se entrevisto hoy con la CIDH y pidió la intervención del organismo para que inves-tigue la muerte de su hijo, ocurrida en Reno, Nevada, en 1975. Uno de los voceros explicó que se prome-

tió a Dominga Bonavena ington, mediante una conque su caso será analizado sulta a la justicia estadupor la Comisión en Wash- nidense.

## UNOIMASIUNO

## El régimen de Videla está llevando a la quiebra a Argentina: Puiggrós

## ► Anunció un magno movimiento de huelgas

Mientras el gobierno militar de Jorge Rafael Videla se debilita paulatinamente, cinco millones de trabajadores argentinos preparan un "magno" movimiento de huelga en protesta por la "equivocada" política económica de la junta castrense que permitió a la oligarquía sacar del país diez mil millones de dólares (230 mit millones de pesos, la reserva de oro y divisas), en tanto que la clase trabajadora sufre hambre).

El secretario general del Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino (Cospa), Rodolfo Puiggrós, señaló ayer que la política seguida por José Alfredo Martínez de Hoz, ministro de Economía de su nación, ha obligado a los trabajadores a lanzarse a una lucha, que no será aislada, si-no que "contará con la simpatía, inclusive, del sector empresarial, que se ha visto obligado a cerrar fábricas ante la creciente importación de artículos que antes se elabora ban en Argentina"

El debilitamiento de la junta militar "es evidente", dijo, pues de lo contrario los partidos políticos no hubieran empezado a envalentonarse como lo han hecho en las últimas semanas a través de protestas públicas contra la dictadura.

Puiggrós, quien tomó posesión como secretario general de Cospa anteayer, se refirió luego a la represión en su nación y expresó que el cinismo de los gobernantes argentinos ha llegado al extremo de practicar secuestros durante el tiempo en que han estado en el territorio representantes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en cuya presencia se dictó la "monstruosa" ley que declara muertos a los desaparecidos, con la que pretende impedir el derecho de reclamo a los parientes de aquellos.

La represión en Argentina, precisó, es una de las peores que se conocen en Latinoamérica, afectó principalmente a la juventud, pues 75 por ciento de los muertos y desaparecidos (se estima en 30 mil en total, pero se considera que la cifra es conservadora) son gente menor de 30 años. "Tal parece que se trata de un plan preconcebido de exterminio de una generación".